
第 1 頁，共 2 頁 

澎 湖 有 線 電 視 股 份 有 限 公 司 

新聞自律推動委員會 會議記錄 
時    間 106年 12月 19日（星期二） 地    點 澎湖有線電視公司二樓會議室 

主    席 主任委員 薛國忠 記    錄 陳淑惠 

出席人員 
外部委員:主任委員薛國忠、張明和委員 胡福氣委員 

內部委員:協理鄧盈麟、工務部經理陳羿廷 

壹、 開場：主任委員薛國忠： 

  新聞事件層出不窮，在新聞傳遞應符合自律倫理規範，推動執行之。 

貳、 『會議討論事項：增加新聞豐富性及新聞製播如何中保持中立』 

主任委員薛國忠： 

新聞報導豐富性仍不偏離，民主性強社會但中立平衡報導很重要是新聞重要

核心目標，尤其在澎湖這小地方，選舉到，中立公正處理新聞，才不致於節

外生枝，建議增加地方新聞節目內容可從多面向如教育、經濟、澎湖明年的

觀光旺季、及宗教文化等但最重要不個批判，不正常的誤導聽眾，相信澎湖

人都相當關心澎湖發生的大小事。 

    委員胡福氣： 

     每次打開電視機看新聞報導都是政黨消息過多，地方台就該有地方台的新聞 

     優勢，但每遇到縣議會定期會都是縣府新聞佔了一半，應該平衡報導，其他 

     新聞穿插播，在整體上看起來才平衡，在新聞豐富上建議可鼓勵民眾以投稿 

     方式，採用給稿費，讓地方性訊息都讓地方人知道，尤其選舉到了，要選擇 

     性平衡報導，太偏激不可寫，以針對多數人喜歡提供，開闢新聞面對面節目， 

     邀請來賓針對議題討論，增加收視率。 
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  委員鄧盈麟： 

  澎湖地方太小，很多人情壓力，在數位滙流時代，年青一代都以手機無限上網 

  瀏覽看新聞，在製播方面除了要增加豐富性之外，更要突破舊有思維，如把新 

  聞網上看，吸引年青族群，當然澎湖在地老人人口眾多，一般習慣還是看電視， 

  在質與量的提升勢必要更用心，才致於被 MOD及其他平台所取代，在中立客觀 

  平衡報導方面，會加強注意管理，避免不必要糾紛。 

  委員陳羿廷： 

  建議新聞面對面座談，對象邀約很重要，若政黨兩派地方人士都應受邀，避不 

  中立平衡，事先工作準備一定謹慎。 

   主任委員薛國忠： 

   座談會抛出的議題，以不做價值批判，以公共性問題為主去討論，例如：海洋 

   垃圾問題、環保議題、兒少身障公益、也可依地方火熱話題邀地方人士與會， 

   但談論內容不涉人身及黨派持公正平衡為主。 

 参、『會議結論』主委委員薛國忠： 

    針對本會會議主題新聞報導應符合新聞自律規範，在強調新聞豐富度上更應 

    謹慎評估平衡報導重要性，以不誤導不偏頗中立，事實呈現，為何此場次議 

    題都針對中立平衡報導為主軸，除了地方區域外 ，因應明年地方選舉年，勢 

     必政黨派別分野之時，更應持公平客觀平衡報導，以正社會視聽。 

  肆、散會 

 

 


